

Colaboradores

Pablo Míguez. Es doctorando en ciencias sociales por la Universidad de Buenos Aires (UBA) y becario UBA-CONICET. Actualmente es profesor de la Facultad de Ciencias Económicas de la misma universidad. Sus áreas de interés son economía política y sociología del trabajo. Entre sus publicaciones recientes están: en coautoría con Sebastián Careño, “Acumulación, desposesión y regulación social en tiempos de crisis”, en Eduardo Gudynas (comp.), *La primera crisis global del siglo XXI. Miradas y reflexiones*, Montevideo, CLAES/D3E, Centro Latinoamericano de Ecología Social, 2009, pp. 21-24; y “Las transformaciones recientes de los procesos de trabajo: desde la automatización hasta la revolución informática”, *Trabajo y Sociedad. Indagaciones sobre el trabajo, la cultura y las prácticas políticas en sociedades segmentadas*, vol. X, núm. 11, primavera, 2008.

Francisco Entrena Durán. Es doctor en sociología por la Universidad Complutense de Madrid y catedrático de sociología de la Universidad de Granada (España). Sus principales líneas de investigación son América Latina, sociología rural, teoría sociológica y sociología de la globalización. Es autor de más de 90 publicaciones en editoriales y revistas españolas y extranjeras. Dos de sus últimas publicaciones son: “Understanding Social Structure in the Context of Global Uncertainties”, *Critical Sociology*, vol. 35, núm. 4, julio, 2009, pp. 521-540; y “Turismo rural y desarrollo local. Estudio de caso del Sur de España”, *Revista Mexicana de Sociología*, vol. 68, núm. 3, julio-septiembre, 2006, pp. 511-549.

Francisco Javier Gómez Carpinteiro. Doctor en ciencias sociales por El Colegio de Michoacán. Profesor-investigador de posgrado en sociología del Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP). Sus áreas de interés son formación de Estado y campesinos, gubernamentalidad neoliberal y constitución de individualidades. Entre sus publicaciones recientes podemos citar: “Estado y subjetividades rurales. Etnografía de sus efectos espaciales”, *Revista Perfiles Latinoamericanos*, núm. 32, julio-diciembre, 2008, pp. 103-

125; y en coautoría con Michael R. Duke, “‘Cuidarse a sí mismo’. Trabajadores transmigrantes, alcohol y riesgo de VIH en la globalización neoliberal”, en Francisco J. Gómez Carpinteiro (ed.), *Sendas de la globalización. Comprensiones etnográficas sobre poderes y desigualdades*, México, BUAP, Juan Pablos, Conacyt, 2008, pp. 83-112.

Michael R. Duke. Doctor en antropología social por la Universidad de Texas e investigador en el *Prevention Research Center*, en Berkeley, California. Sus áreas de interés son estudios antropológicos sobre migración, así como trabajo y salud pública en poblaciones de origen latinoamericano y caribeño en Estados Unidos. Dos publicaciones recientes son, ambas en coautoría con Francisco J. Gómez Carpinteiro, “The Effects of Problem Drinking and Sexual Risk among Mexican Migrant Workers on their Community of Origin”, *Human Organization. Journal of the Society for Applied Anthropology*, vol. 68, núm. 3, 2009, pp. 328-339; y “‘Cuidarse a sí mismo’. Trabajadores transmigrantes, alcohol y riesgo de VIH en la globalización neoliberal”, en Francisco J. Gómez Carpinteiro (ed.), *Sendas de la globalización. Comprensiones etnográficas sobre poderes y desigualdades*, México, BUAP, Juan Pablos, Conacyt, 2008, pp. 83-112.

Ana Josefina Cuevas Hernández. Es doctora en sociología por la Universidad de Essex, Inglaterra. Es profesora e investigadora de la Facultad de Letras y Comunicación de la Universidad de Colima y sus líneas de investigación son diversidad familiar, hogares de jefatura femenina y cambio intergeneracional y sus interconexiones con género, cambio social y política pública. Entre sus publicaciones más recientes se encuentran: en coautoría con Carlos David Solorio Pérez, “The Formation of Female-headed Households in poor Urban Sectors in Colima, Mexico: a Five-case Analysis”, *Sociedade e Cultura*, vol. 12, núm. 2, julio-diciembre, 2009, pp. 331-341; y “Turismo y consumo artesanal en Tlaquepaque, Jalisco, México en tres etapas del Siglo XX”, *Estudios sobre las Culturas Contemporáneas*, vol. XIII, núm. 26, 2007, pp. 103-125.

Karina Felitti. Es doctora en historia por la Facultad de Filosofía y Letras, Universidad de Buenos Aires, Argentina. Investigadora del Instituto Interdisciplinario de Estudios de Género de esta misma Facultad y becaria posdoctoral del CONICET. Sus áreas de interés son historia argentina, estudios de género y sexualidades. Dos publicaciones recientes son: “Natalidad, soberanía y desarrollo: las medidas restrictivas a la planificación familiar en el tercer gobierno peronista (Argentina, 1973-1976)”, *Estudios Feministas*, vol. 16, núm. 2, 2008, pp. 517-537 (Universidad de Santa Catarina, Florianópolis, Brasil); y *Género y sexualidades en las tramas*

del saber. Revisiones y propuestas, Buenos Aires, Libros del Zorzal, 2009 (en colaboración con Graciela Queirolo y Silvia Elizalde).

Olga Sabido Ramos. Doctora en ciencias políticas y sociales con orientación en sociología por la UNAM. Actualmente se desempeña como profesora de licenciatura y posgrado en el Departamento de Sociología de la UAM-Azcapotzalco, también es profesora de asignatura de tiempo definitivo en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM. Sus líneas de investigación son la teoría sociológica clásica, en particular la obra de Georg Simmel y las discusiones respecto a la corporalidad en las ciencias sociales. Entre sus últimas publicaciones se encuentran: “Sorpresa y repugnancia. El extraño”, en Emma León (ed.), *Los rostros del Otro. Reconocimiento, invención y borramiento de la alteridad*, Barcelona, Anthropos, CRIM, 2009, pp. 23-57; e “‘Imágenes momentáneas *sub specie aeternitatis*’ de la corporalidad. Una mirada sociológica sensible al orden sensible”, *Estudios Sociológicos*, vol. XXVI, núm. 78, septiembre-diciembre, 2008, pp. 617-646.

Malik Tahar Chaouch. Es doctor en estudios de las sociedades latinoamericanas en la disciplina de sociología del Institut des Hautes Études de l’Amérique Latine (IHEAL) de París 3-Sorbonne Nouvelle. Es investigador del Instituto de Investigaciones Histórico-Sociales de la Universidad Veracruzana. Sus áreas de interés son religión y política en América Latina, democratización y cambios sociopolíticos en América Latina. Entre sus publicaciones podemos citar: “Théologie de la libération et critique du développement en Amérique latine: entre anticapitalisme et préjugé antiéconomique”, en Jean-Pierre Bastian (dir.), *Religions, valeurs et développement dans les Amériques*, París, l’Harmattan, Coll. Logiques Sociales, 2007, pp. 49-68; y “Théologie de la libération en Amérique latine: approche sociologique”, *Archives des Sciences Sociales des Religions*, núm. 138, abril-junio, 2007, pp. 9-28.

Humberto García Jiménez. Es doctorante en ciencias sociales con especialidad en sociología por El Colegio de México. Sus áreas de interés son: teoría sociológica, epistemología genética, sistemas complejos, sociología económica y estudios de innovación ambiental. Su más reciente publicación es “Evolución productiva y tecnologías ambientales: un análisis de trayectorias de la maquiladora de Tijuana”, en Rhys O. Jenkins y Alfonso Mercado García (eds.), *Ambiente e industria en México: tendencias, regulación y comportamiento empresarial*, México, El Colegio de México, Centro de Estudios Económicos, 2008, pp. 375-409.

Marco Estrada Saavedra. Doctor en ciencias políticas por la Universidad de Hamburgo, en Alemania. Es profesor-investigador titular en el Centro

de Estudios Sociológicos de El Colegio de México. Sus áreas de interés son sociología política, movimientos sociales y teoría sociológica contemporánea. Sus dos publicaciones más recientes son: *La comunidad armada rebelde y el EZLN*, México, El Colegio de México, 2007; y, con Juan Pedro Viqueira como editores, *Los indígenas de Chiapas y la rebelión zapatista*, México, El Colegio de México, 2010.

Arturo Alvarado M. Es doctor en ciencias sociales con especialidad en sociología por El Colegio de México y profesor-investigador del Centro de Estudios Sociológicos de esta misma institución. Entre 2006 y 2007 fue Cogut Visiting Professor at the Watson Institute, Universidad de Brown Providence, Estados Unidos. Sus áreas de interés son seguridad pública, justicia y derechos humanos, así como participación ciudadana, gobernabilidad y democracia en México y América Latina. Dos de sus recientes publicaciones son: como editor de *La reforma de la justicia en México*, México, El Colegio de México, Centro de Estudios Sociológicos, 2008; y “El poder legislativo en México, 1964-2000”, en Ilán Bizberg y Lorenzo Meyer (eds.), *Una historia contemporánea de México*, México, Océano, 2007.